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令和４年２月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時及び時間   令和４年２月24日（木） 

開会 午前10時04分 

閉会 午前12時24分 

 

２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 前田 智嗣   ３番 古村 正明 

       ４番 石野 昌一       ５番 塚崎 志津江 

 

３ 説明員  教育委員会事務局長  中村 英雄 

教育委員会事務局次長 橋本 信之 

（教育総務課長） 

文化スポーツ課長   大沼 誠一 

こども課長      塚田 恵美子 

教育センター所長   山田 茂晴 

給食センター所長   砂田 克宏   

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  梶 拓朗 

                  教育総務課課長補佐  本田 和裕 

                         教育総務課指導主事  本多 弘子 

 

４ 議事日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 議案第３号 令和４年３月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見について 

報告事項 

１ 小中学校等のこれまでの新型コロナ感染の対応について（令和４年１月～） 

２ 市部活動のあり方に関する検討結果報告書について 

３ クロスランドおやべ再編化工事基本計画検討委員会意見書（案）について 

４ 第４次市生涯スポーツプラン（案）について 

５ 新学校給食センター整備手法・概算事業費検討報告（案）について 

６ 令和３年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査に関する補足について 

   その他 

１ 令和４年度市教育委員会重点施策（案）について 

 

５ 議事の内容   

教育長 

 

 

 

教育総務課課長補佐 

 

教育長 

 

 

(開会宣言並びに５名が出席し定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

日程第１ 会議録署名委員に ２番前田委員を指名。 

 日程第２ 前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（「日程第２ 会議録の承認について」説明） 

 

 １月27日開催の１月定例会の会議録については、一部について語句の訂正意見が

あり、それを踏まえて訂正したとのことですが、基本的には承認いただいたものと

して取り扱わせていただいてよろしいでしょうか。 
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  では、承認いただいたものとさせていただきます。 

  

教育長 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

日程第３ 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。 

 

 （日程第３ 教育長の業務報告及び予定について説明） 

 

数点補足します。２月８日に中学校、９日に小学校の校長先生方と目標達成面談

のために各学校を訪問いたしました。年度当初に各校長先生自身が立てられた目標

に対して、１年を通してどのように振り返られているかを話し合ってきましたが、

いずれの校長先生もこの厳しいコロナ対応の中で様々な工夫を凝らしながら学校経

営にあたっており、その工夫によって新しい知恵が生まれるなど、厳しい状況の中

でも前向きな捉え方をしておられることが印象的でした。また、日々頑張っている

先生方の笑顔が子供たちの笑顔につながっているということが感じられ、非常に嬉

しく思いました。あらためて先生方のご努力に感謝したいと思います。 

次に文化スポーツ課の２月20日の市教育大会ですが、コロナが収まらないため、

表彰式のみを行いましたが、式を行うことによって過去から未来へしっかりと繋が

れていくという、一つの成果を残せたものと思っています。 

また、教育センターの２月４日の市学校教育研究大会ですが、こちらもコロナ禍

のためオンラインという今までにない形で開催されました。これからもICTを利用

するなど、様々な形での取組みを視野におきながら、各事業を実施していくことが

必要であると感じました。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

石野委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

石野委員 

 

 それでは議案に入りますが、「議案第３号 令和４年３月小矢部市議会定例会に

付議する予算に対する意見について」説明をお願いします。 

 

 （議案第３号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

中学校教育振興推進費の減額が大きいのですが、廃止になる事業などあるのでし

ょうか。 

 

廃止になる事業はありません。大きく減額となっている理由としては、教材備品

等整備費において、令和３年度では教師用教科書を購入したこと、また、要保護生

徒就学援助費について、対象児童が前年度より人数減となっていることがあります。 

 

わかりました。もう１点ですが、GIGAスクール構想関連整備事業の中で、タブレ

ットPC端末等の修繕費がありますが、導入し、１年ほど経過した今、修繕が必要な

端末が多数出てきているのでしょうか。 

 

低学年の児童が端末を落としたり、壊したりして修繕の依頼が複数件発生してい

ます。修繕費は１件あたり５万円程度になることもあるため、予算計上して対応し

ていくものです。 

 

保険などはあるのですか。 
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教育総務課長 

 

 

古村委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 学校敷地内での故障は保険対応となりますが、自宅への持ち帰りの際の故障につ

いては協議が必要となります。 

 

これまで、何度も予算の説明をして頂いていますが、内容が難しく理解しづらい

と感じています。その年度の特色が予算に組み込まれてくると思いますが、例えば

今回はこれが重点となるとか、この事業が終わるということなどを説明していただ

ければわかりやすいと思います。 

今後は、内容説明の前に当年度の特徴等を説明した資料を用意していただければ

理解しやすいのではと思います。 

 

新規事業説明書などに特徴的なことを記載するのも良いと思います。 

 来年度に向けて、どのようなまとめ方がより良いのか検討したいと思います。 

 

補足しますと、今回の小中学校基金積立金１億円は、今までになかった新しいも

のです。厳しい財政状況の中で１億円を捻出し、令和６年度までの３年間に３億円

を積み立て、給食センターの建て替えに向けた計画財政を進めていく方針が立てら

れたことは、非常に大きな成果であると思います。 

次に部活動ですが、まずは土日祝日について、部活動の地域移行が令和５年度か

らスタートすることに向けて、令和４年度にモデルとしていくつかの部活動で実践

するという取組みを始めます。これも大きな転換をスタートさせるものとして、特

徴的な予算と考えます。 

 

他にご質問はございますか。 

 

無いようですので、議案第３号については同意いただいたものとして取り扱わせ

ていただいてよろしいでしょうか。 

 

では、そのようにさせていただきます。 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

前田委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

次に報告事項に移ります。報告事項１「小中学校等のこれまでの新型コロナ感染

の対応について」説明をお願いします。 

 

（報告事項１ 説明） 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

感染経路、これまでの経過、これで子供たちの感染は収まったのかについてはど

のように見ておられるのでしょうか。 

 

本市ではこれまで14名の児童･生徒の感染がありましたが、厚生センターの指示に

従って対応し、今は元気に登校しております。感染経路については、   ・   の

案件は、こども園と放課後児童クラブが関係していると考えていますが、兄弟や別

のルートからということもあり得ると思っています。全体的には今は落ち着いてい

るようですが、今後も感染者が出る可能性もありますので、対策をしっかりとって

対応していきたいと思います。 
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前田委員 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

症状が悪化したという児童はいないのでしょうか。 

 

特にそのような報告は受けておりません。ほぼ無症状と聞いております。 

 

 今程の報告事項の中の学校名については議事録では公表しないことにいたしま

す。 

 

他にご質問はございますか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

無いようですので、次に、報告事項２「市部活動のあり方に関する検討結果報告

書について」説明をお願いします。 

 

（報告事項２ 説明） 

 

 総論的には非常に正しいのですが、各論に入ると具体的にどのように進めていく

かが難しい問題であると思います。特に部活動が土日だけでなく平日も地域移行に

なった場合、学校教育としての部活動とどのような関係になるのか、根本的な軸足

がどちらになるのか、その位置付けを国の方で明確に示してほしいと思います。モ

デル事業を実施する中においても、この点をしっかりと見据えて取り組んでいかな

ければならないと思います。 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

塚崎委員 

 

 

 

 

古村委員 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項３「クロスランドおやべ再編化工事基本計画

検討委員会意見書（案）について」説明をお願いします。 

 

（報告事項３ 説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

クロスランドおやべを価値あるものとして活かすということは嬉しいことです。

息子が子供のころにタワーの上から見た光景を20数年たった今でも覚えているとい

う話をしています。経費はかかりますが、クロスランドおやべは子供の心に残せる

大きなものだと感じています。 

 

施設として２つのホールを残すことになったことは良かったと思います。セレナ

ホールは大きさもちょうど良く、あのような規模のホールは必要だと思います。 

 

３日に最終の検討委員会が開かれますので、その結果を含めてあらためて３月の

定例会には最終的に提出された意見書を提示させていただきたいと思います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

教育長 

 

 

無いようですので、次に、報告事項４「第４次市生涯スポーツプラン（案）につ

いて」説明をお願いします。 
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文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

塚崎委員 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

塚崎委員 

 

 

 

 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

（報告事項４ 説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

 運動好きな子供の育成のために、保育所や小学校よりもっと小さい子供たちへの

取組みが大切だと思うのですが、その点はどのようにお考えでしょうか。 

 

 未就学児への対応として、今現在かけっこ教室や簡単な体力向上教室を行ってお

り、それらを県からの補助を受けて拡充していきたいと考えております。 

 

 支援センターで話題にあがっているのですが、未就学児を遊ばせるために市の文

化センターで行われている「わんぱく広場」などを知らない保護者も多いので、も

っと宣伝してほしいと思います。親子で一緒に走ったり、トランポリンなどスキン

シップや運動にとても良いので、子供の運動好きに結びついたり、親の意識付けに 

もなります。子育て世代からのスポーツの充実は市の発展にもつながるのではない

かと思います。 

 

 教室の拡充と広い範囲へのPRも大切だと思いますので、より情報発信等に努めて

いきたいと思います。 

 

この後、スポーツ審議会での検討も予定されていますので、補足的な追加につい

て検討したいと思います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

古村委員 

 

 

 

教育長 

無いようですので、報告事項５「新学校給食センター整備手法・概算事業費検討

報告（案）について」説明をお願いします。 

 

（報告事項５ 説明） 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

 自校給食の場合は、異物の混入等があると、学校業務の中でその原因を解決して

いくことになります。教職員が全てその対応に当たることになると、非常に大変で

あります。そういった意味でも、センター方式で進めていただきたいと思います。 

 

ご指摘の点も含めて、整理していきたいと思います。 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

教育長 

 

 

教育センター所長 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項６「令和３年度長期欠席・教室外登校児童生

徒調査に関する補足について」説明をお願いします。 

 

（報告事項６ 説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 
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石野委員 

 

 

 

教育センター所長 

 

 

 

こども課長 

 

 

塚崎委員 

 

 

 

 

教育センター所長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

報告内容とは直接関係ないと思いますが、先日、議会だよりで、児童虐待が小矢

部市内で600件ほどあったという記述を見ましたが、児童相談所や学校、こども園の

情報共有はどのようにされているのでしょうか。 

 

児童相談所、警察、小中高等学校と市こども課、教育総務課、要保護児童対策協

議会の方からも出席いただいて、年に２～３回会合を実施して情報共有をしており

ます。 

 

議会へ提出した児童虐待の数は、相談回数を報告したものであり、一人の方が数

回相談されている場合もありますので、件数という訳ではございません。 

 

 出席ゼロや、連続して欠席している子供たちと、それぞれの学校の担任、スクー

ルカウンセラーやソーシャルワーカーの方が家庭訪問等で子供たちとつながりを持

っておられると思いますが、保護者と引き続き、つながりを大切に、対応していた

だきたいと思っています。 

 

 今後も小中学校の先生方と情報共有しながら、子供たちとのつながりが切れるこ

とのないようにしていきたいと思います。現在はタブレットも有効に活用されてお

ります。不登校の理由として、学習の遅れに不安を感じているのが大半であり、タ

ブレットを使うことによって不安が少しでも解消され、学習意欲へもつながってい

くことも含めてしっかり対応していきたいと思います。 

 

 様々なケースがあるとは思いますが、いずれにしても子供自身は困っているのだ

と思います。また、子供自身だけでなく家庭への支援をどのように行っていくのか、

そういう意味では学校はもちろん、地域や専門家の方々の力を時にはお借りしなが

ら、対応していくことが必要と思います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

教育長 

 

事務局長 

 

教育長 

 

報告は以上ですが、その他について、中村事務局長から説明してください。 

 

（その他 令和４年度市教育委員会重点施策について説明） 

 

今まで説明させていただきました予算や各計画等に基づいて令和４年度の重点施

策案をお手元に配布させていただきました。次回の定例会で協議を予定しています

ので、事前に目を通していただき、３月９日までにご意見を事務局まで届けていた

だきたいと思います。今何かお気づきの点がありましたら、お聞かせいただきたい

と思います。 

 

教育長 

 

無いようですので、他に、その他として何かご質問等はございませんか。 

教育長  本日も長い間、ご協議いただき、ありがとうございました。 

 最近はコロナの感染がなかなか止まらず、一部の学校において学年閉鎖等を実施

せざるを得ず、また、学校教育研究大会のオンライン開催、教育大会の表彰式のみ

の開催というように、各事業においても通常とは異なる方式を取らざるを得なくな

りました。３回目のワクチンや11歳以下の子供たちへのワクチン接種などの効果が
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早く発現されることを願っています。少なくとも一つの節目としては３月の卒業式、

４月の入学式をしっかりと行えるように目指していきたいと考えているところで

す。 

 本日の報告の中で、部活動のあり方、新学校給食センター、第４次生涯スポーツ

プランそしてクロスランドおやべのあり方という４つの課題について、それぞれ検

討委員会での検討結果の取りまとめ結果の報告がありましたが、いずれも今、私ど

もが抱えている主要課題について大きな方向性を示していただいたものと受け止め

ております。実践はこれからではありますが、まずは、実践に向けての羅針盤を示

すということが非常に重要であると思っております。 

 北京オリンピックの放送の中で、時折、万里の長城を模したモニュメントが映っ

ていました。一つずつ組みあがった石を見ていると、あるレンガ職人の寓話を思い

出しました。ある青年が街を歩いていると、レンガを積んでいる職人と会います。

職人は「単調な仕事で大変だ」と愚痴をこぼします。次に出会った２人目のレンガ

職人は「大変だけど、この仕事のおかげで給料を貰え、妻や子供を食べさせること

ができる。こんなありがたい仕事はない」と言います。次に会った３人目のレンガ

職人は「このレンガが積み重なって大聖堂になる。そこでは多くの人々が神の祝福

を受ける。こんな光栄な仕事に就けることは、本当に幸せだ。」と語りました。先程

紹介しました４つのプランは、まさに基盤となるレンガの壁を作ってきたと同じも

のだと受け止めているところです。もちろん私たちの日々の仕事もレンガを一つ一

つ積み上げているものと言えると思います。このように感じながら日々の仕事をし

っかりと進めていきたいと思いますので、今後もよろしくお願いいたします。 

 

教育長 最後に、次回定例会について中村事務局長より説明をお願いします。 

 

事務局長 

 

教育長 

 

（説明 次回定例会  令和４年３月24日（木）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


